

# しづあが福祉

〒425-8611 静岡県焼津市本中根549番1 TEL.054-623-7000 FAX.054-623-7453 <http://www.suw.ac.jp>

## 本学直轄の「キャリア支援」就職の「基本装備」 パンジャーナリストによる個人指導

### ◆文章読めばレベルがひと目 社会人の「完成」を目指す



授業は「書くこと」と「中講義風景」を心に進めています。テーマを出された

五十分で

六百字に仕上がる。前期は入門編として

作文。テーマは「今朝の私」「連休」など

のほか「手」「土」といった抽象的な

ものもある。いつも四百字ほど書いて時

間切れる学生が何人かいる。

後期は小論文。「動物愛護」と出すと、

わが家のペットのことだけを書いて終わ

るのは、小論文とは言えない。社会的

分析・背景説明をした上で結論に導くの

である。そのためには視野を広げること

だ。新聞を読め、ニュースに触れよ、と

教壇から繰り返して言う。

授業は二週がワンセット。クラスは三

十人前後で、一週目は出した課題につい

て書く。その中から名前を隠して三人分

取り出し、全員の数だけコピーをとつて

次週のテキストにする。それをみんなで

直しあう。同じ言葉の繰り返し、誤字、

脱字、送り仮名の間違いといった基本的

なことから、あいまいな表現、文章構成

までチェックする。全員の文章に一枚ず

つ赤字を入れ、どこが問題かを指摘して

返却する。「あと五行」「Good」「良く

書けています」など評価を入れる。たま

には「Excellent」もある。

「整った簡潔な文章」を書くための技

術も大事だ。「原稿用紙の使い方」「だ

らだらした文章退治」など、手製のレジ

ユメで十数回の講義をする。最終回は「エ

ントリーシートの書き方」。ほかに「漢

字演習」が十回。書き取り、読み方、四

字熟語、反対語。授業時間に答え合わせ

をし、一、二、三週間に小テスト。

### ◆ニュース解説にも力

広い知識を身につけ、文章力アップにつなげようと「マスコミ講座」を二週実施した。締め切り時間の早い静岡に来る

東京三紙と静岡新聞の紙面を比較する。

例えば東北地方で強い地震があった。東

京紙は一面に七、八行突っ込んだだけだ

が、静岡新聞は通信社の配信記事をもと

に現地の様子が詳しく入っている。震源

地の地図もある。締め切りにしおぎを削る

新聞社の姿を実感させる。VTRを見せ、

静岡新聞・静岡放送の見学も実施した。

直近の「ニュース解説」もある。いま

国内外で何が起きているのか、それがど

う推移・展開していくかを説明し質問

する。多くの場合学生の反応はない。二

月に一度、静岡新聞の記者が来校して

話を聞く。その中で、静岡新聞の記者が

「この問題についてどう向き合おうか、

どう報じようか」など意見交換をする。

その結果、静岡新聞の記者が書くようにな

ることが、私たちの喜びである。

（高橋紘教授）元共同通信社、河合修

身講師）元静岡新聞社）



熱心な受講

直近の「ニュース解説」もある。いま  
国内外で何が起きているのか、それがど  
う推移・展開していくかを説明し質問  
する。多くの場合学生の反応はない。二  
月に一度、静岡新聞の記者が来校して  
話を聞く。その中で、静岡新聞の記者が  
「この問題についてどう向き合おうか、  
どう報じようか」など意見交換をする。  
その結果、静岡新聞の記者が書くようにな  
ることが、私たちの喜びである。  
（高橋紘教授）元共同通信社、河合修  
身講師）元静岡新聞社）

授業をしての喜びはまったく書けなか  
つた学生が、学年末には確実に上達して  
いることだ。文章を通して学生と意思疎  
通ができることが、自分の青春時代を思  
い出し、赤ペンを握った手が踊りだす。  
そんな文章をもつとたくさんのが書けるようにな  
ることが、私たちの喜びである。

（高橋紘教授）元共同通信社、河合修  
身講師）元静岡新聞社）

ユースにどう向き合わせるか、記者出身  
の二人の教員の課題だ。  
私たちは簡潔で分かりやすく、文脈の  
整理された文章を書く訓練を積んできた。  
記者は夕刊、朝刊ごとに試験答案を出し  
てある。同じ言葉の繰り返し、誤字、  
脱字、送り仮名の間違いといった基本的  
なことから、あいまいな表現、文章構成  
理由を書かせるし、入社試験で小論文を  
課す社も多い。文章を読めば学生のレベル  
がひと目で分かるからだ。本講では就  
職試験のためばかりではなく、社会人と  
しての「基本装備」の完成が狙いだ。  
授業は就職試験のためばかりではなく、社会人と  
しての「基本装備」の完成が狙いだ。

東京経済大学では、専任、非常勤の計  
十五人が文章表現を教えている。一クラ  
スの定員は二十五人で二年次以上の選択  
制。人気が高く抽選だという。桜美林大  
学は教員十八人で一クラスの定員は二十  
五人。一年生は必修、二年目も続けたけ  
れば選択。個人指導、手作り講座なので  
一クラスは二十五人以内が限度。それ以  
上では効果が上がらないというのが、私  
たちや両大学で教えている友人たちの実  
感だ。教師は記者出身がほとんどである。

授業をしての喜びはまったく書けなか  
つた学生が、学年末には確実に上達して  
いることだ。文章を通して学生と意思疎  
通ができることが、自分の青春時代を思  
い出し、赤ペンを握った手が踊りだす。  
そんな文章をもつとたくさんのが書けるようにな  
ることが、私たちの喜びである。

（高橋紘教授）元共同通信社、河合修  
身講師）元静岡新聞社）

# 本学における学生の自主活動

## ～現状と展望～



### 出席者：

- ①学友会代議員会から  
代議員 伊藤亘（介護福祉学科二年）  
代議員 渡辺健太（福祉心理学科一年）  
代表 山本怜奈（福祉情報学科二年）  
②大学祭実行委員会2005年度委員長  
大坪早由里（福祉情報学科二年）

- ③クラブ活動から  
「ウイングオーケストラ」  
部長 山下靖貴（福祉心理学科二年）  
「バトミントンクラブ」  
部長 杉山侑奈（介護福祉学科一年）  
副部長 金原千賀（介護福祉学科一年）  
④司会： 学生部長 森孝宏教授

今回は、本学における学生の自主活動をテーマとして、学友会代議員会、大学祭実行委員会、クラブ活動についてご紹介いたします。本学の学生部長である森孝宏先生とともに、学生の皆さんがあれぞれの活動について熱く語ってくれました。

### ～それぞれの活動について～

**森：**では自己紹介もすんだところで本題にいきましょう。今回のテーマの自主活動というのは、しなければしないで楽なものですが、積極的に関わって、自分たちで作つていけば、何か生きがいを感じ

たり出会いが生まれたがりするものもありました。そこで最初に、皆

さんが実際にどのような活動をしているか、それぞれ紹介をしていただきたいと思います。ではまず、終わつたばかりの大学祭実行委員会からどうぞ。



大坪早由里

**大坪：**第二回の今年は、来てくださる方に笑顔になつてほしいという思いで「スマイルリー」というテーマにしました。当

日は二千人

くらいの方にご来場いたしました。ただ大盛況でした。

森 孝宏

が生まれたがりするものもありました。そこで最初に、皆

の助言を頂いたりして、二週間ほど過ぎた今は反省点もいくつかあります。そういう点は次の実行委員会に伝えて、今年以上の、今年とは違つた第三回を作つてほしいと思っています。また今年の実行委員のメンバーに学年や学科の偏りがあったので、ぜひ来年はいろいろな人に参加してほしいです。

**森：**次に学友会についてお願ひします。

**伊藤：**学友会代議員会では学生の意見を反映してより良い大学をつくっていくとほしいと思っています。また今年の実行委員のメンバーに学年や学科の偏りがあったので、ぜひ来年はいろいろな人に参



渡辺健太

渡辺：フリ

ーペーパー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ー

ごとの展示も充実し、地域の方や高校生にも好評だったように思います。ですから、終了直後には私たち実行委員の充実感も高かつたのですが、その後、出展してくださった施設の方から来年に向けて

今後も月一回に学生のためになるものを発行していきたいと思っています。僕たちが問題に思っているのは喫煙マナーです。まだマナーが徹底していないようなので。それ以外にも、僕たちだけでは気づかることもあると思いますので、学生の皆さんには何かありましたら、食堂にある意見箱にお寄せください。

自分たちの大学をより良いものにしていきたいと思っています。

森：そういえば学友会代議員の皆さんから要望のあつた体育祭は、現在前向きに検討中ですよ。これからも何かあればご意見をお待ちしています。ではクラブ代表の方、お願いします。

山下・僕たち「ウインドオーケストラ」

は吹奏楽のクラブです。



山下 靖貴

最新の活動としては、精神障害者

県の洗足学園大学と合同で、精神障害者の方のサロン「トトロ」で演奏しました。このように、今後も福祉大学にある音楽クラブとして、福祉施設などで演奏活動をしていきたいです。そしてそれによって、その方たちを喜ばせるだけでなく、自分たちも楽しんでいきたい。学生の皆さんにも、ぜひ僕たちの演奏を聞きにきてほしいです。

杉山・バトミントンクラブでは毎週水曜日は現在二十一名ですが、メンバー登録している方も一緒に練習に参

加しているので、とてもにぎやかなのが特徴です。経験者が多いので、練習時は経験者が初心者に教えています。今年の県内の私学大会の成績は、団体で優勝、ダブルスでは、優勝、二位、三位を占めることができました。他校と比べてレベルの高さを証明できたと思います。メンバーはとても仲が良く、積極的に向上心の強いクラブです。

金原：今後も雰囲気がとてもいいので現状を維持したいと思います。試合では自分の弱点があるので、経験を積んでほしいと思っています。

金原：「ウインドオーケストラ」では、どういう曲を演奏するんですか？

山下：先月の時は「明日があるさ」「空も飛べるはず」「チエリー」、それから大学祭の店の名前にもなった「アルセナール」という曲などでした。他に、最近のポピュラーソングも演奏します。

森：他の大学との交流というのはどうですか？

山下：つてがなければ、いきなり交流することは難しいです。先月の合同演奏の場合は福祉心理学科の山城厚生先生の紹介によるものです。

大坪：大学祭実行委員会では他大学との交流がありました。お互いに大学祭の準備に向けての情報交換や「学祭ナビ」といった合同企画の打ち合わせなどについて、月に一回会議に参加していました。そこでは、大学祭のこと以外の話も色々出てくるようになって、個人的にも静岡英和さんなど他大学の学生さんたちと親しくなりました。

渡辺：現在、僕はクラブに参加しているけれど、昔はサッカーをしていました。だから運動というか自分の好きなことをすればいいのかなと今思いました。でも、今聞いたような皆さんいろいろな活動は他の多くの学生に知られていないように思います。そこで、こういうことを学友会のフリーペーパーで紹介すればいいのかなと今思いました。

山下・杉山さんに聞きたいんですけど、試合のときに吹奏楽の僕たちが応援にいくことについてはどうですか？

杉山・うん、バトミントンは個人競技なので：

杉山侑奈

は、

奏楽の応援は無理かなと思うけれど、野球などはあつたほうがいいでしようね。

大坪：私も中学高校時代に吹奏楽をやっていたので、「ウインドオーケストラ」の活動の様子も、山下さんの気持ちもよく分かります。今後さらに活動が発展していくよう願っています。

金原：「ウインドオーケストラ」では、どういう曲を演奏するんですか？

山下：先月の時は「明日があるさ」「空も飛べるはず」「チエリー」、それから大学祭の店の名前にもなった「アルセナール」という曲などでした。他に、最近のポピュラーソングも演奏します。

森：他の大学との交流というのはどうですか？

山下：つてがなければ、いきなり交流することは難しいです。先月の合同演奏の場合は福祉心理学科の山城厚生先生の紹介によるものです。

大坪：大学祭実行委員会では他大学との交流がありました。お互いに大学祭の準備に向けての情報交換や「学祭ナビ」といった合同企画の打ち合わせなどについて、月に一回会議に参加していました。そこでは、大学祭のこと以外の話も色々出てくるようになって、個人的にも静岡英和さんなど他大学の学生さんたちと親しくなりました。

渡辺：現在、僕はクラブに参加しているけれど、昔はサッカーをしていました。だから運動というか自分の好きなことをしていると、つらいことも忘れて熱中できました。だから運動というか自分の好きなことをしていると、つらいことも忘れて熱中できました。だから運動というか自分の好きなことをしていると、つらいことも忘れて熱中できました。

大坪：大学祭に関しては、今年は積極的に参加してくれる人と最後まで参加してくれない人に分かれてしまったのが残念でした。欲張りですけど、私としては年に一度の大学祭ですし、全員の学生に何とかしら参加してほしいです。どうしたら関心の薄い学生にも参加してもらえるか、どうやって皆を惹きつけられるような大学祭をつくっていくか、それが今後の課題でしょうか。

森：それではこの辺で。今日は輝いていた

またバトミントンクラブも試合にどんどん参加して、静岡福祉大の名を広めてほしい（笑）。

山本：クラブ活動のほかにも、自分たちで独自に活動している学生もいると思います。学友会としてはそういう学生たちのいろいろな活動に関する情報をもつと発信していくことが大切なと思います。そうすることで、お互いに他の人の活動を知り合って、それがお互いに自分の力になつていくかなど思います。とにかく、学生の皆さんに、もつとそれぞれ大学生活を楽しんでもらいたいです。







# 学外活動



バスケットは熱戦につぐ熱戦

・静岡福祉大学として二年目を迎える、学生たちのクラブ活動や地域ボランティアにも一段と熱が入ってきました。学外活動は教職員にとっても、普段見られない学生たちの一面を、改めて見直す機会となります。地域で頑張る学生たちの様子をお知らせします。

・平成十七年十月十六日、東海大学清水校舎にて開催された第十二回静岡県私立短期大学体育大会に本学の学生が出席しました。本学の学生はバトミントンとバドミントンに出場し、いずれも大健闘いたしました。バトミントンは、団体戦優勝、ダブルスも一位、二位、三位を独占！

バスケットは男女とも惜しくも負けてしまいましたが、白熱した試合となり、とてもいい汗をかきました。

バスケットは熱戦につぐ熱戦

・十一月十九日、金谷公民館「みんなくる」（島田市）で、洗足学園音楽大学ユーフォニアム合奏団＆静岡福祉大学ウインドオーケストラによるジョイント演奏会「ハートフルコンサート」がおこなわれました。主催は本学の山城厚生教授が理事長を務めるNPO法人「ここる」で、島田市教育委員会と島田市福祉協議会および洗足学園音楽大学同窓会が後援、本学が協力して実現したものです。「ここる」は昨年発足し、誰もが安心して生活できる地域社会をめざし、カウンセリングなどの実践を通じて地域貢献を果たしています。このコンサートも心のケアのひとつとして企画されました。

音楽を通じて、さまざまな人たちと触れ合い同じ時間を過ごすことができ、貴重なひと時となりました。



ことばを忘れるひととき

・十一月二十七日、浜松学院大学短期大學部において、私立短期大学体育大会のバレーボール試合が行われました。本学のバレーボールサークルのメンバーは七人の少数精銳で参加し、並居る強豪チームと互角に渡り合いました。熱戦に繰り返しました。本学の学生はバトミントンとバドミントンに出場し、どちらが勝つか分からぬドキドキハラハラの状況で、本学応援団もエキサイティング！

残念ながら試合には勝てなかつたものの、皆で感動を共有した有意義な時間となりました。

・十一月二十七日、浜松学院大学短期大学部において、私立短期大学体育大会のバレーボール試合が行われました。本学のバレーボールサークルのメンバーは七人の少数精銳で参加し、並居る強豪チームと互角に渡り合いました。熱戦に繰り返しました。本学の学生はバトミントンとバドミントンに出場し、どちらが勝つか分からぬドキドキハラハラの状況で、本学応援団もエキサイティング！

盛り上がりました。特に最後の試合では、終了のホイッスルが鳴るまでどちらが勝つか分からぬドキドキハラハラの状況で、本学応援団もエキサイティング！

・十一月二十七日、浜松学院大学短期大学部において、私立短期大学体育大会のバレーボール試合が行われました。本学のバレーボールサークルのメンバーは七人の少数精銳で参加し、並居る強豪チームと互角に渡り合いました。熱戦に繰り返しました。本学の学生はバトミントンとバドミントンに出場し、どちらが勝つか分からぬドキドキハラハラの状況で、本学応援団もエキサイティング！



いよいよ試合開始。ファイト！

・十一月十日（土）、焼津市豊田公民館にて、「みどり野ミニディサービス、クリスマスの集い」が行われました。本学からは、学生二十四名、教職員三名が参加。最高年齢九十二歳という高齢者二十名に加え、豊田小学校の児童十四名、

・紙面の都合で全部をご紹介することができませんが、焼津市で開かれた「オータムフェエスタ2005」「健康まつり」「ふくしまつり」「焼津市港小学校のしおかぜスクール」「焼津市石津浜クリーン作戦」などなど、学生たちは多くの地域行事に参加し市民の皆さんと交流を深めています。

また、地域の子ども会や障害を持つ子どもたちのクリスマス会を支援しながら、自らも多くを学んでいます。静福大の学生は、これからも地域を走り回ります。ご期待ください。



サンタクロースは誰でしょう？

教員一名、そして地域ボランティア十三名の約八〇名による楽しい集いとなりました。また今回は、小学生の福祉体験学習をテーマとして、小学生と高齢者のコミュニケーションやふれあいと交流をはかりましたので、本学の学生にとっても貴重な体験となりました。

# 学科だより

## 社会福祉学部

### 福祉心理学科

#### 心の相談センター開室中



昨年十月五日、静岡福祉大学「心の相談センター」がオープンし、早くも四ヶ月が経ちました。この相談センターは、福祉心理学科の教員が中心となって地域の方々へのメンタルヘルスに貢献するため、相談業務にあたっています。オープン以来、さまざまなお悩みを抱える方が相談室に足を運ばれています。

相談センターには、明るく落ち着いた雰囲気の面接室と、箱庭やさまざまなおもちゃが用意されています。相談室でじっくりと話すこと、プレイルームで遊ぶこと、そのような自己表現を通して、来られた方々は徐々に心の元気を回復しています。

相談業務は月曜日から金曜日に行っていますが、相談の申し込みは左記の時間帯に受け付けています。

受付専用ダイヤル  
054-623-8401

火曜  
10時～12時  
13時～16時  
水曜  
10時～12時  
13時～16時  
金曜

なお、福祉心理学科の授業では、相談センターの見学を始め、実際の面接場面に触れる機会も予定しています。臨床現場が身近にあることで、学生は生きた力、ウンセリングの知識を学ぶことができます。

### 福祉情報学科

#### ノートパソコンを使ったグループ研究



少子・高齢化の流れの中で、福祉施策もまた措置から契約へという方向が打ち出されました。利用者がサービスを選択する時代、そして利用者に対し、情報を開示することが当たり前の時代となりました。その一方で、急激な変化を遂げつつある高度情報社会においては情報入手し、管理し、さらには保障し、発信す

るに際して、様々な課題が横たわっています。このような社会の大きな変化に対応した福祉のニーズに応えるためには、「福祉情報」の分野における専門知識や専門技術の習得が欠かせません。

さて福祉情報学科の二年間の歩みを振り返ると、教員と学生の情熱によって、新しい分野といえる本学科の学生たち

は、授業はもちろん、ボランティア、学園祭など各種イベントにも積極的に参加し、幅広いフィールドで活躍しています。そうした成果として、本学科は地域の人々、福祉関係者などからも高い評価を受けます。

来春には障害を持つ学生も共に学びます。そこでサービスを利用する立場からの声や提案を受けとめ、障害者に優しい学習環境作りを目指したいと考えています。障害があるなしに関わらず、誰もが行動し参加する環境をぜひ福祉情報学科から発信しましょう。福祉情報学科の歴史は始まつたばかりです。学生の皆さんと教職員が一丸となり、「福祉」はもろん「情報」にも精通した先駆的な存在になりたいと考えています。

### 短期大学部

#### 介護福祉学科

##### 第二回 卒業生懇談会

十一月二十三日に本学教室で介護福祉

学科の第二回卒業生懇談会が開かれました。当日は忙しいなか、勤務調整を行なつて、一期生九名、二期生二十三名が参加しました。卒業生は静岡県内をはじめ、山梨県からも集まり、同級生や先生方に久しぶりに会える事を楽しみにしていたようです。

懇談会では学長、学科長挨拶の後、学長と、そのような自己表現を通して、来談された方々は徐々に心の元気を回復しています。

相談業務は月曜日から金曜日に行っていますが、相談の申し込みは左記の時間帯に受け付けています。

受付専用ダイヤル  
054-623-8401

卒業生懇談会を通じて、一期生は二年目に入り、介護福祉の現場で重責を担つて活躍している様子が、二期生は卒業から八ヶ月余りが過ぎて、業務や職場環境にも慣れ、自分の目標を持つて、頑張っている様子がよく伝わりました。成長した姿には頗もしさを感じられました。



卒業生を代表して、一期生門脇菜央さん（社会福祉法人楽寿会勤務）のコメントを紹介します。

「二年目に入り、フロア長を担当させて頂いております。介護職員のシフト決めや幹部会会議等の業務が増え、多くの仕事を学ぶ毎日です。自分への課題もありますが、介護の仕事にやり甲斐と誇りを持ち、利用者の方々の心に寄り添う介護を目指して、これからも一生懸命頑張ります。」

静福生、大活躍

を載せます。

去る一月八日(日)に行われた第三十四回焼津市駅伝競走大会に本学の学生が参加し、一般の部で第五位と大健闘いたしました。

**佐野貴史選手**：今回ほとんどのメンバーや駅伝に対し初めての試みでしたが、練習量の割には良い成績が出て良かったです。これからもっとトレーニングを重ねていき、さらに良い結果を出せるよう頑張ろうと思います。

!!」という気持ちから、参加しました。走るのも余り得意ではないですが、友人と先生と練習していくなかで楽しかったり充実感を得られたり…やつてよかったです。大会に出ることで仲間内と感じました。だけでなく、地域の方々とも一緒になる一体感もあり、少し溶け込めたような気がしたのも嬉しかったです。

桜谷祥吾選手：駒伝だけでではなく、このような競技大会にでることが初めてで、今までこんなに走ったことはありますせんでした。大会までの練習を含めてと

卷之三

**内田誠幸選手**：アンカーということでその責任は大きかったのですが、前の皆が頑張ってくれたので気持ち良く区間を走りきることができ、とても良い経験ができたと思っています。

**赤堀達也選手**：僕は補欠だつたけど選手と一緒にがんばれたと思います。即席のチームで、本番で良い結果が出てびっくりしました。全員での練習はあまりできず、本番ではタスキの受け渡しがうまくいかない場面があつたけど、"終わりよければ全てよし"です。来年は正式なチームとして出場しもつと上位を目指したいです。



## 入試広報課からのお知らせ

キャリア支援室

## 視覚障害と盲導犬の実習

二〇〇五年度の体験入学は四月二十五日を皮切りに十月九日まで合計九回実施しました。ユニバーサルデザインのキャンパスグッズも好評で、昨年を上回る受験生が参考加してくれました。入試が近づく九月からは「何でも相談コーナー」を新たに設け受験生の相談に応じました。教員や職員と気兼ねなく話ができるところから、多くの人に利用していただけました。

また、清水西高・静岡大成高・藤枝北高・焼津高等直接本学を訪ね、模擬授業・施設見学などを通じ理解を深めていただきました。

なお、本年度最後の体験入学を二〇〇六年三月二十五日(土)に予定しています。学食でおいしい昼食付きです。高校生・保護者・社会人の方、どなたでも気軽にご参加ください。

就職指導室からキャリア支援室に名称・業務内容も変わって九ヶ月。“あつ”という間に年末になってしましました。短期大学部介護福祉学科二年生は今年度も先輩たちの達成した就職内定「一〇〇%」に到達（一月二十日）しました。そして現在の一年生ガイダンスも例年同様、九月からスタートして、キャリア支援室も新たな賑わいになつてきました。

四年制大学社会福祉学部の学生も一年生までの在籍ですが、就職に対する意識は高く（就職適性検査・一般教養テスト・外部講師による講演会）などなど各種のキャリアアサポートへの出席も良く三年生進級後の就職活動が期待できます。また短期大学部を卒業された皆さんのお躍ぶりは、各施設において高い評価を頂いており、とても嬉しく思っています。

卒業生の皆さんも一度「キヤリア室」を訪ねてみてください。

学報も第四号になりました。号数ごとに  
発行部数も増えています。

今回、紙面づくりに中心的に関わった教  
員は、橋木てる子、加藤あけみ、武藤裕子  
中田薰、田崎裕美、前川有希子、太田晴康  
齋藤剛、小田部雄次です。

学報も第四号になりました。号数ごとに  
発行部数も増えています。

今回、紙面づくりに中心的に関わった教員は、梼木てる子、加藤あけみ、武藤裕子 中田薰、田崎裕美、前川有希子、太田晴康 齋藤剛、小田部雄次です。